

# À Zudausques, un coin hors du temps dédié aux amoureux de la nature

Samedi dernier, après un stage dédié à la taille des arbres fruitiers, le coin nature, situé à Cormette, a été inauguré. Un endroit que chaque amoureux de la nature est invité à s'approprier.

## ZUDAUSQUE.

► **L'histoire du coin nature.** Au hameau de Cormette, la commune possédait une parcelle de 30 400 mètres carrés. Au début des années 90, la municipalité d'alors décide de créer des jardins potagers à destination des habitants intéressés et d'implanter un verger conservatoire doté de 80 variétés de pommiers et poiriers. Le site sera par la suite en partie laissé en friche. En 2015, sous l'égide de l'Association pour la sauvegarde et la promotion du patrimoine, la municipalité s'occupe de redonner vie à ce coin nature.

► **L'intervention du parc.** Le parc des Caps et Marais d'Opale est intervenu entre 2019 et 2020 pour réaménager le site. Il y a deux programmes distincts. Le premier concerne le verger conservatoire financé par l'agence de l'Eau et l'Europe dans le cadre du FEDER. Il se traduit par la plantation d'une haie bocagère sur la partie



Au cours de la matinée dédiée à la taille des fruitiers, la trentaine de participants présents a pu manier le sécateur et recevoir de précieux conseils.

basse et l'implantation d'une quarantaine de nouveaux fruitiers hautes tiges. On peut venir y ramasser des fruits en automne.

Le deuxième programme concerne le pré-verger financé par le Département, avec l'arrivée de moutons en écopâturage.

► **Stage de greffe.** Samedi dernier, c'était l'inauguration de ces travaux. Les techniciens du parc proposaient un stage de taille des fruitiers. Une trentaine de participants sont venus manier le sécateur et recevoir de précieux conseils. L'inauguration avait lieu dans la foulée. « *Un trait d'union entre le Boulonnais et l'Audomarois, où les animaux se sentent bien, a souligné le maire, Didier Bée. Il ne s'agit pas d'en faire un musée, mais plutôt un lieu de vie, de sensibilisation et d'animations.* »



Le pré-verger et sa barrière boulonnaise.

► **Le site aujourd'hui.** Le pré-verger, doté d'une barrière boulonnaise, est dédié à l'écopâturage. Trois ruches de la communauté de communes sont également

implantées sur le site. Au centre, il y a toujours des jardins proposés aux habitants pour leur propre consommation de légumes ainsi qu'un espace loué par un passionné de vieilles machines qui aime travailler la terre et cultiver des variétés anciennes.

► **Le projet.** Reste le projet de se réapproprier la partie encore en friche, sous la houlette de Jacques Bocquet, président de l'association du patrimoine, pour mettre en valeur les essences locales. Sophie Warot, présidente du parc, a rappelé que la réserve de biosphère de l'UNESCO propre au marais audomarois pourrait s'étendre. Zudausques serait incluse dans cette extension. ■

FRANÇOIS WAVRANT (CLP)